

ORIENTACIONES NUEVAS

INTOAIT

ORGANO CONFEDERAL DE LAS FUERZAS ECONOMICAS Y SINDICALES DEL VALLES ORIENTAL

PUBLICACIÓN SEMANAL

GRANOLLERS, 4 NOVIEMBRE 1937
Redacción y Administración: CLAVÉ, 31 :: TELÉF. 26

AÑO I :: NÚMERO 43

Estampas del pueblo

Gente, mucha gente.

Griterío ensordecedor de una multitud impaciente.

En un momento dado, la enorme muchedumbre allí congregada, vibra impaciente, como dominada por potente fuerza motriz.

Se acerca el monstruo de acero con su trepidar imponente.

Conforme los frenos de la máquina disminuyen la velocidad del tren, tanto más aumenta la tensión nerviosa de los que, impacientes, esperan para poder llegar a sus hogares después de muchas horas de ausencia.

El chirriar de las ruedas, al ser castigadas por los frenos, nos pone más nerviosos todavía; la gente grita cada vez más como poseída de súbita locura.

Observo, con mirada rápida, al tren que se acerca y a la muchedumbre que se prepara para asaltarlo; mi mirada se posa con preferencia sobre una criatura de cuerpo escuálido que por su aspecto físico bien puede tener 15 años como 25.

Su cabeza, revestida de una cabellera ensortijada y negra como el porvenir de la Humanidad si no reacciona contra el fascismo, se inclina hasta el nivel de su cintura, dominada por el peso de un bulto que lleva sobre su espalda.

Sus ojillos, pequeños y brillantes como aurora de un mañana libre, giran rápidos oteando quizá el mejor sitio para saltar sobre el tren; éste ya entra en el andén.

La multitud se lanza alocada para coger sitio en un rincón, en el convoy; he perdido de vista aquella figurilla endeble, encorvada bajo el peso de su carga...

Un grito de dolor se confunde con un alarido de horror...

Me he quedado inmóvil, como si lo ocurrido no tuviera importancia: en realidad, no me fué posible moverme, ni hablar; adivinaba quien era la víctima.

Dos hombres vestidos de «kaky», con una cruz roja en el brazo, se lo llevan sobre una camilla. El tren se aleja...

Yo no he querido subir... Aquellas patatas que llevaba sobre su espalda, están esparcidas por el suelo, bañadas en su sangre roja...

PUNTO AZUL

Sobre unas críticas malsanas

Hablemos de los barberos de esta localidad.

Tenemos de reconocer que son los obreros que se ha criticado más por el aumento de precios en sus labores y nadie se ha preocupado de las razones innegables que les han obligado a ello,

Razonemos, trabajadores, razonemos.

Han aumentado los precios para llegar casi a no poder vivir y trabajando, que es lo peor; y aún es peor que las critiquen otros obreros, quienes tendrían sólo de preocuparse del mejoramiento de la clase trabajadora.

Han aumentado los precios, no en un 100 por 100, como han aumentado las subsistencias que han sufrido el menos aumento y con todo el haberse limitado a unos precios casi de hambre, han tenido la gallardía, el desprendimiento y el compañerismo de servir gratuitamente sus trabajos y utensilios al mismo, a los reconocidos necesitados.

No en balde ostentan en sus establecimientos los emblemas de C. N. T. - A. I. T. con orgullo de trabajadores conscientes y amantes del compañerismo.

¡Bravo, hermanos! ¡Así se laboral! Yo me he fijado en quienes son los que difaman por la subida de precios en servicios tan precisos y ¡oh, sarcasmo! son los que por una col de su cosecha, por la que antes cobraban a 0'25 ptas., ahora cobran 1 pta. y más; los que de un quilo de boniatos, que se pagaban a 0'30 y a 0'40 ptas. el kilo, no los dan a menos de 2 pesetas. Son los que vendían a 2 y cobran a 6 y a más, y se quejan de que unos obreros que todo lo han de adquirir pagando a precios subidísimos, traten ahora de ganar un poco — no lo suficiente — para poder, no vivir, aguantar.

Y asco produce también que protesten de la subida de precios de unos trabajos tan precisos, hombres que los veréis, sin protesta firme, aguantar ho-



DURRUTI!

Por el afán de ganar la guerra, sucumbió al frente de sus aguerridos milicianos.

Nosotros, para revalorizar su noble sacrificio, hemos de ganar la guerra. Pero tengamos en cuenta una cosa y es que el éxito de ésta, además de ser un problema de combatientes bien disciplinados y bien orientados, es un problema también de retaguardia bien cohesionada y bien articulada, que responda altamente a las necesidades álgidas del momento.

Cohesión, unidad en la retaguardia antifascista. Esto hace falta, pero presto, que el tiempo apremia.

ras y más horas en las vergonzosas colas de los estancos, pagando los precios que sin satisfacciones de ninguna clase, les impone una Compañía Arrendataria protegida por todos los gobernantes. Y son los mismos que después, en mantenimiento del vicio de hacer y verter humo por la boca y las narices, doblan y triplican los precios de las labores fumíferas y

a escondidas, para que nadie les tome la delantera.

Barberos, Peluqueros: Tenéis derecho a la vida; nadie puede ni debe echaros al tormento del hambre. Habéis sido generosos con los indigentes y es indigno y mal compañero el que os quiera lanzar a la indigencia.

Cuando las circunstancias os obli-

El delit de guanyar la guerra feu que morís davant dels seus valents milicians.

Nosaltres, per revaloritzar aquest noble sacrifici, cal que guanyem la guerra. No oblidessim, però, que l'èxit és, no solament un problema de combatents ben disciplinats i no mancats d'orientació perfecta; és un problema, també, de reraguarda ben cohesionada i perfectament articulada, per tal que respongui degudament a les necessitats imperatives de l'hora que vivim.

Cohesió, unitat en la reraguarda antifeixista. Això és el que manca, però ben aviat, que el temps passa.

guen para poder vivir como se deba y en consideración a las circunstancias, no debéis reparar en pequeñeces, haciéndolo como lo habéis hecho siempre en atención al tiempo crítico que atravesamos.

Os desea constancia y abnegación, vuestro compañero

CLAR-I-NET

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Trimestre . . . 1'80 pesetas
Semestre . . . 3'50 id.
Un año . . . 6'25 id.

NÚMERO SUELTO:

15 cénts.

Para paquetes de varios números, precios convencionales

ORIENTACIONES NUEVAS

Juveniles

ORGANO CONFEDERAL DE LAS FUERZAS ECONÓMICAS Y SINDICALES DEL VOLVES ORIENTAL

CUERPO DE REDACCION

Director y redactor:
FRANCISCO JANER BOIX

Dibujante y redactor:
CLAUDIO GIMENO

Redactores:
T. DORESTE
JUAN ANTÓ
VICENTE BUÑUEL
RAMON GARRELL
ISIDRO VIAPLANA

NO HAY QUE OLVIDAR EL CAMPESINO

Uno de los problemas que la revolución no ha atendido como debiera, es el problema del campo. Ni gobiernos ni organizaciones se han preocupado como se debiera de este asunto tan importante. El campesino, al que nunca le dimos importancia, llegará hora que empezaremos a comprender que la tiene y mucha. Las guerras que no se ganan si no es con una retaguardia potente y capaz de abastecer todo, no nos será segura la victoria cuando tenemos que pedir prestado fuera de casa. Hay que fijar más la vista en nuestras probabilidades, en nuestro suelo, que es donde está nuestra vida y nuestra riqueza. Lamentable es ver como todos los hombres, en especial las ciudades, huyen de encorvar sus cuerpos a la tierra para trabajarla y cuidarla como es debido. A este cariño que tanto le debemos, rehuimos y es la mayor equivocación. La tierra reclama más brazos y sin ellos no habrá fruto; mal nos pese, no tendremos que comer y es lo que nos llevará a la derrota, si no se pone remedio a tiempo, quien quiera que sea y de firme.

Los campesinos también tienen sus dramas; no son de los que lo pasan mejor, como algunos creen; también entregan sus hijos para la guerra y tienen que trabajar más, pero les faltan muchas cosas que la capital les niega o no entrega con la puntualidad que debiera. Materias primas, herramientas, comida para los animales, máquinas para que no quede un palmo de tierra para trabajar y gente que les ayude porque se desespera al ver que de él se le piden sacrificios y cuando va a la ciudad encuentra por las calles tantos parásitos, brazos inútiles, hombres inactivos que consumen y no pagan con ningún trabajo lo consumido.

La gente del campo empieza a desconfiar de todo; escucha los rumores de que se les quitará toda la cosecha; pierde la confianza y contempla como se desplazan hombres de la ciudad para arrancar sus cosechas y no tiene valor para hacer nada porque ve que aquellos hombres están hambrientos y calla; y cuando recibe algún pago de sus cosechas, es con dinero papel que marca una cantidad que el día de mañana tendrá menos valor y no podrá comprar nada. Este calor es para él su muerte y con ello la nuestra.

El campesino comprende que todos han de sacrificarse, pero no que sólo tengan que ser unos los sacrificados, y a ello es a lo que hay que poner remedio, pues, de lo contrario, sordamente boicotearán la revolución.

Miles de hombres pueden desplazarse de la ciudad al campo. Oficios inútiles y muchos vagos, que aún los hay, mal nos pese, que si no hacen el trabajo como un campesino, harán menos, pero será algo. Y desechar los impedimentos que ponen ciertos organismos en la entrega de las materias primas; entregárselas a todos por igual, sin impedimentos, pues después de los que luchan en el frente, son los que con más razón tienen que ser atendidos.

J. A.

AVISO IMPORTANTE

Desde el día primero de este mes, ha quedado instalada en nuestra "Casa Confederal", la **Oficina Asesora de Colectividades**, en donde todos los días, de 7 a 8 de la noche, y los sábados, de 3 a 7 de la tarde, pueden acudir los que estén interesados en la interpretación de las nuevas disposiciones que regulan el nuevo sistema económico, así como para la entrega de cuantos documentos son necesarios para legalizar las colectividades, controles obreros, agrupamientos de empresas y actas para cambios de miembros del Control Obrero o de Consejos de Empresas.

El anarcosindicalismo y el anarquismo organizado se rigen por la ley de mayorías. El militante tiene derecho a opinar y defender su tesis; pero viene obligado a acatar las decisiones mayoritarias, aún que sean contrarias a su sentir.

Repasando Prensa Internacional

La no intervención

La Unión Soviética no quiere seguir contribuyendo financieramente al sostenimiento del Comité de no intervención. Lo considera un enchufe demasiado costoso para lo que sirve. No obstante, dicese que seguirá observando sus gestiones y aunque Alemania, que ha pedido la exclusión de la U. R. S. S. de esta sociedad en comandita, estalle de indignación, el coloso bolchevique seguirá proyectando su sombra pavorosa sobre los lacayos del sistema capitalista. Y como se insiste acerca de la retirada de los «voluntarios» extranjeros en España, los ingleses, que también saben de cuentas, comienzan a poner en duda esa cantidad de 40,000 italianos declarada por Mussolini, y aseguran que para que la Comisión investigadora no pueda coger en mentira al duce, ya se están retirando de España fuerzas italianas. Lo que no añaden es que estos soldados fascistas han sido internados en Portugal, hasta que pase la Comisión de recuento. Porque, ¿como hemos de creer en la buena disposición de Mussolini a dejar al traidor solo con sus huéspedes en peligro de ser derrotados, habiendo afirmado de nuevo, en el discurso conmemorativo de la marcha sobre Roma, que el bolchevismo debe ser eliminado y ya sabemos hasta que límites hace llegar él la extensión de irrevocable? No es por ahí por donde Benito sufre de impaciencia. Mientras toda la zona del olivo y la del naranjo, y las minas de mercurio y la industria textil catalana no estén controladas por el capitalismo italiano, no dejarán reposar a los «camisas negras». ¡Y esto va para largo!

Malestar en Italia

La «Libre Belgique» publica una carta de Milán, de la que citamos los siguientes párrafos: «En ciertos ambientes de la clase media, de los campesinos y más todavía de los comerciantes, existen señales manifiestas de laxitud política. Aunque Etiopia no les dé ya muchos quebrantos, la intervención italiana en España —de donde ya han vuelto numerosos heridos, sin contar los muertos inhumanos en el lugar— comienza a hacer murmurar. Estos rumores llegan a oídos de la policía. La prueba está en que han sido abiertos, desde el año pasado, nuevos campos de concentración. Estos se hallan situados en regiones alejadas y apartadas, algunos en el sur de Italia. Los más recientes son: el de Pietragalla, cerca de Potenza y el de Genzano, cerca de Roma. Hay mucho malestar en Florencia donde la desocupación es más grave que en otros sitios. Los pequeños comerciantes y campesinos y muchos obreros viven en la miseria. Ha habido intentos de resistencia abierta al régimen. En la pequeña ciudad industrial de Empoli, a cuarenta kilómetros de Florencia, la policía ha descubierto una organización secreta que recogía dinero para los antifascistas españoles y han sido detenidas 130 personas. Una organización similar ha sido descubierta en Pontassieve; su actividad se ejercía contra la intervención en España. En Florencia se ha producido estos últimos días un incidente significativo: un centenar de antiguos militares, de los que muchos han servido en las colonias de Eritrea y de Libia, marcharon en grupo hacia el local del cuartel general fascista y pidieron, profiriendo amenazas, que se les procurase trabajo.»

Habilidades del fascismo en el problema colonial

Jacques Maupas, en el «Capital», reproduce el siguiente pasaje de «Kampf» que considera en las circunstancias presentes, instructivo: «Si la evolución de Francia se prolongase todavía 300 años en su estilo actual, los últimos restos de sangre francesa desaparecerían en el Estado mulato africano-europeo que está en trance de constituirse: un inmenso territorio de población autónoma, extendiéndose del Rin al Congo, relleno de la raza inferior que se forma lentamente bajo la influencia de un mestizaje duradero. Es esto lo que distingue la política colonial alemana.» Estas líneas se relacionan con la propaganda colonial

CORTANDO LENGUAS INCONTROLADAS

Sastrerías Colectivizadas se dirige a la opinión pública en general

Parece que alguien tiene el interés de agravar más las circunstancias de nuestra Colectiva, de lo que ya está. Digo esto, sobre lo que se rumorea tanto en ciertas colas y en algunos cafés, que si la colectividad de la Gastronómica no nos ha entregado el presupuesto de 9.000 pesetas que tenía hecho para hacernos confeccionar varios trajes, diciendo que si no lo ha hecho, ha sido porqué en nuestra Colectiva pertenecen ciertos elementos.

Pues, sobre estas 9.000 pesetas, ha pasado lo siguiente: Como que el presupuesto que tenían hecho era de 9.000 pesetas y el presupuesto nuestro que hicimos ascendía a 12.000 pesetas, al ver que había la diferencia de 3.000 pesetas, sobre el acuerdo que habían tomado en una Asamblea General, los compañeros del Consejo de Empresa alegaron que tenían de llevarlo otra vez en Asamblea para ver si daban el conforme de hacer dichas prendas.

Resultado de la misma y motivos para ello de no haberlo llevado a cabo, es el siguiente: Mientras estábamos haciendo los trámites, se les presentó unos compañeros de otra Colectiva local, pidiéndoles una ayuda en metálico, de lo contrario, tenían que dejar de trabajar por falta de fondos, y si los compañeros de la Gastronómica no les prestaban la ayuda que les pedían, tenía que llegar el momento tan trágico que manifiesto primero.

Y lo que se acordó en la última Asamblea fué prestar la ayuda que les llegó al alcance, para dichos compañeros, para poder salvar la economía de la Colectividad que les pedía esta ayuda.

Y para que se pueda dar cuenta, la opinión pública, que no hay tal cosa como las bocas incontroladas se manifiestan, que dan a entender que les interesa que fracase el trabajo colectivo, y para que conste que cuando nos lo manifestaron de palabra y en carta el acuerdo tomado esmentado primero, yo, como director de Sastrerías Colectivizadas, junto con el compañero Juan Sitjes, que éramos los dos que hicimos todos los trámites sobre este asunto, la contestación nuestra fué la siguiente:

Tuvimos una gran alegría al ver que

muy activa desde la entrevista Hitler-Mussolini, cuyos resultados, en esta materia, comienzan a traslucirse. Las posesiones coloniales pertenecientes a Francia y a Inglaterra encierran posibilidades de ataque contra Europa en su política y su cultura. Alemania ve en la cuestión colonial una parte de la reorganización de la política europea que ha marcado sus inicios en el frente común del Reich y de Italia. Es esta una comunidad que debe encontrar su confirmación, no solamente en Europa, sino en Africa. En suma, Hitler quisiera hacerse ahora el campeón de las teorías sobre la raza y transformarse en gendarme en los territorios de ultramar como en la metrópoli. La posición es hábil y no está exenta de recabar apoyos, en Africa del Sur especialmente, en el momento en que se manifiesta un empuje de nacionalismo indígena.

habían hecho un paso tan humano y demostraron que tenían un interés de que no fracasase ninguna Colectividad siempre que sea una cosa a su alcance, y en pro de eso todos habrán leído ORIENTACIONES NUEVAS el acuerdo que habíamos tomado de hacer trajes a plazos, que son, 25 pesetas al entrar y 10 pesetas por semana y dichos compañeros, sabiendo que nuestra colectiva estaba en estado económico tan mal para que pudiésemos trabajar sin ningún tropiezo, acordaron de hacerlo de la siguiente manera: Cuando un trabajador de dicha colectiva viene para escoger una prenda, el Consejo de Empresa abona la mitad como adelanto y lo restante al entregar la prenda.

Esto demuestra que los compañeros de la Gastronómica no tienen ningún reparo para dar un beneficio a nuestra Colectiva, como los incontrolados manifiestan, y estamos agradecidos de los compañeros de la Colectividad citada y deseáramos que todos o parte en general imitasen el ejemplo de dichos compañeros.

Y, para terminar, pido en gran manera si hay algún compañero, tanto de una colectiva, como de la otra, que tenga interés en inventar bulos de esta forma, que a veces pueden llegar a un alcance que el mismo interesado que los inventa no sabe el fin que le puede porvenir.

Creo que quedará bien zanjado este asunto y si alguien no queda satisfecho, puede pasar por la Secretaría de Sastrerías Colectivizadas, que estoy a su disposición para darle las satisfacciones y aclaraciones que sean necesarias sobre este asunto, y hacerle comprender que los compañeros que trabajamos en dicha Colectiva tenemos la gallardía de decir en voz alta que *sostenemos nueve meses jornales miseriosos* que muchas lenguas frívolas que están diariamente censurando el trabajo colectivo, no tendrían dicha gallardía de haber aguantado ni dos semanas. Esto demuestra que sabemos hacer los sacrificios necesarios para dar la sensación de que nuestro Agrupamiento es intachable.

El Director
MIGUEL MIARNAU